

La lista: las capitales más peligrosas

Es difícil obtener estadísticas fiables sobre la criminalidad en el mundo, pero la violencia y los asesinatos han situado a estas cinco ciudades en lo alto del ranking de las capitales más peligrosas.

Caracas, Venezuela

Población: 3,2 millones.

Índice de asesinatos: 130 por cada 100.000 habitantes (datos oficiales).

¿Qué ocurre? En estos últimos años, la capital del país de Hugo Chávez se ha convertido en la ciudad más peligrosa de toda Suramérica, incluso más que Bogotá, que en su día tuvo un nivel de violencia. Por si fuera poco, las estadísticas oficiales sobre homicidios se quedan cortas porque excluyen los que se producen en la cárcel y aquellos que el Estado no logra “clasificar”.

En las estadísticas tampoco se incluyen las muertes por “resistirse a un arresto”, lo que sugiere que la policía de Caracas –conocida por su violencia contra las protestas estudiantiles– está actuando de forma ilegal. Muchos han señalado a Chávez, cuyo Gobierno no ha sido capaz de enfrentarse a este fenómeno. De hecho, desde que asumió el cargo de presidente en 1998, el índice oficial de asesinatos ha aumentado un 67% debido al incremento de la violencia entre bandas y por tráfico de drogas. Ramón Rodríguez Chacín, que ha dimitido recientemente como ministro de Interior, declaró en julio de 2008 que el índice de homicidios había caído un 27% desde enero, pero los expertos piensan que está jugando con los números: se cree que la tasa de asesinatos de Caracas está más próxima a los 160 por cada 100.000 personas.

Ciudad de El Cabo, Suráfrica



PIETER
BAUERMEISTER/AFP/Getty
Images

Población: 3,5 millones.

Índice de asesinatos: 62 por cada 100.000 habitantes.

¿Qué ocurre? Bastión europeo en el corazón de la turbulenta Suráfrica, la pintoresca Ciudad de El Cabo es la urbe con mayor número de asesinatos del país. Los homicidios suelen tener lugar en los distritos alejados del centro más que en las zonas exclusivas y turísticas. Según la policía, la gran parte de los delitos violentos se producen entre personas que se conocen, incluido un caso que ocurrió el año pasado en el que cuatro hombres rociaron a su amiga con gasolina y la prendieron fuego. Parece ser que el incidente tuvo lugar después de que los agresores hubieran tomado drogas, cuyo consumo en esta ciudad ha aumentado a la vez que la criminalidad.

El incremento del 12,7% en el índice de asesinatos de la capital desde 2006 a 2007 preocupa a los políticos, sobre todo ahora que el país será la sede del Mundial de fútbol de 2010. El Gobierno ha aumentado la plantilla de policías para que se preparen para el evento, lo que puede ser útil para frenar la violencia en aquellos lugares donde se reúnan los hinchas de fútbol. Pero hasta que no se lleven a cabo otras mejoras en aquellos distritos más pobres de Ciudad de El Cabo es difícil que los asesinatos –una media de 5,9 al día– descendan.

Nueva Orleans, Estados Unidos

Población: Entre 220.614 y 312.000 (2007); los cálculos varían debido a los desplazamientos ocasionados por el huracán Katrina en 2005.

Índice de asesinatos: Las estimaciones oscilan entre 67 (Departamento de Policía de Nueva Orleans) y 95 asesinatos por cada 100.000 habitantes (FBI).

¿Qué ocurre?: Nueva Orleans, conocida como la *Big Easy*, está sumergida en la miseria absoluta, cuenta con un sistema educativo poco adecuado, gran parte de las viviendas son de protección oficial, tiene una alta tasa de población reclusa y además ha sufrido un aumento de la violencia. El huracán Katrina tampoco se lo puso fácil. Desde 2005, año en el que azotó la zona, se producen peleas continuas entre los traficantes de drogas y sus consumidores, que suelen derivar en muertes. A sólo un paso de Josephine Street, en el centro de la ciudad, cuatro personas fueron asesinadas y quince personas fallecieron disparadas en 2007, incluyendo un doble homicidio el día de Navidad.

Es difícil establecer un índice de asesinatos exacto porque la población está aumentando rápidamente y volviendo a alcanzar la cifra anterior al Katrina. Ya se utilicen los datos de la policía de Nueva Orleans o los del FBI, sigue siendo la ciudad con mayor número de asesinatos de Estados Unidos, por delante de Detroit y Baltimore que cuentan con 46 y 45 asesinatos, respectivamente, por cada 100.000 habitantes.

Moscú, Rusia



ALEXEY

KONDRASHKIN/AFP/Getty Images

Población: 10,4 millones.

Índice de asesinatos: 9,6 por cada 100.000 habitantes (estimación).

¿Qué ocurre?: El índice de asesinatos en Moscú no es nada en comparación con los de Caracas o Ciudad de El Cabo, pero la capital rusa sigue estando bastante por delante de otras grandes urbes europeas. Londres, París, Roma y Madrid, por ejemplo, tuvieron un índice inferior a dos asesinatos por cada 100.000 habitantes en 2006. La tasa de homicidios de Moscú ha disminuido un 15% desde el año pasado, pero se ha producido un aumento de los delitos racistas –incluida la paliza mortal de una banda de jóvenes a un carpintero tayiko el día de San Valentín– lo que sugiere que el periodo de calma sólo es algo temporal. Este año ya han tenido lugar sesenta asesinatos por motivos étnicos, una parte de ellos se debe a los delitos xenófobos que se cometieron en 2007 y que multiplicaron el índice de asesinatos por seis. Muchos se deben a grupos *skinheads* ultra nacionalistas como los *Spas*, que mataron a 11 personas en 2006 al hacer estallar una bomba en un mercado multiétnico en el norte de Moscú. El Gobierno ha decidido combatir el problema con más firmeza, ayudando a los grupos de inmigrantes y tomando medidas enérgicas sobre las bandas callejeras. Aun así, el aumento continuo de los ataques extremistas es preocupante. Y además de los inmigrantes, los periodistas y otras personas de clase media alta tendrán que ir con cautela por Rusia: en 2005 se produjeron 62 asesinatos por encargo en el país, según datos oficiales.

Port Moresby, Papúa Nueva Guinea

Población: 254.200 (2.000 censados)

Índice de asesinatos: 54 por cada 100.000 habitantes (datos oficiales de 2004)

¿Qué ocurre?: Puede resultar sorprendente que Port Moresby, la capital del país isleño Papúa Nueva Guinea, se añada a esta lista. Pero sus altos índices de delitos violentos, junto con los elevados niveles de corrupción policial y de actividad vandálica, le han valido el título de “la peor ciudad” en una encuesta realizada en 2004 por la Economist Intelligence Unit. Las bandas conocidas como *raskols* controlan el centro de la capital y el desempleo ronda el 80%, por lo que es fácil averiguar por qué Port Moresby está por delante de las otras 130 urbes incluidas en

el estudio.

Además, no parece que la policía haga mucho por solucionar la situación –el pasado noviembre cinco miembros de policía fueron inculpados por delitos como asesinato o violación. Y en agosto, los barracones policiales estuvieron bajo toque de queda durante tres meses debido al gran número de atracos a bancos que, según parece, fueron planeados dentro de las comisarías por los propios agentes y sus conspiradores. Las crecientes tensiones entre los inmigrantes de origen chino y los nativos de Papúa Nueva Guinea son también motivo de alarma, sobre todo tras los informes que muestran un aumento de la actividad de las bandas de crimen organizado procedentes del *gigante asiático*.

Artículos relacionados

- [La lista: Las bandas más peligrosas.](#)
- [La lista: Los sindicatos del crimen más importantes del mundo.](#)

Fecha de creación

6 octubre, 2008